

# *Todo listo para referendo constitucional*

---



Por María Josefina Arce.

Todo está listo en Cuba para la histórica jornada de este 24 de febrero, en la que más de ocho millones de cubanos con derecho al voto podrán pronunciarse en las urnas por la nueva Constitución, que consagra los más elementales derechos humanos.

Más de 25 000 colegios electorales abrirán sus puertas este domingo en todo el territorio nacional, y en los que las urnas estarán nuevamente custodiadas por el más joven relevo de la revolución.

Niños y adolescentes tendrán un papel destacado en el referendo constitucional, como ya lo han hecho en otros procesos electorales, lo que en opinión de las autoridades les da dinamismo y transparencia.

Al 24 de febrero se llega tras un riguroso proceso para la confección de la nueva ley de leyes, y que incluyó la amplia participación del pueblo.

Todos los cubanos, sin excepción, incluso los que se encuentran en el exterior, pudieron participar en ese ejercicio de democracia participativa, que permitió enriquecer la nueva Carta Magna.

Todas las opiniones y sugerencias del pueblo fueron tomadas en consideración y estudiadas por la Comisión encargada de redactar el documento, y que estuvo presidida por el primer secretario del Partido Comunista de Cuba, Raúl Castro.

Las autoridades informaron que gran parte de los criterios fueron incorporados y el resto se tendrá en cuenta para futuras leyes que garantizarán el cumplimiento de la constitución.

Con vistas a garantizar el buen desempeño de la jornada, el pasado día 17 se efectuó una prueba dinámica en todo el país que permitió comprobar la eficacia y organización de todo el proceso.

La presidenta de la Comisión Electoral Nacional, Alina Balseiro, calificó de satisfactorio el ejercicio, en el que se tuvieron en cuenta todos los parámetros para identificar las principales fortalezas y debilidades del proceso.

Las autoridades electorales y todo el personal que tiene alguna responsabilidad en la jornada del referendo trabajó arduamente en los últimos días para eliminar las deficiencias detectadas.

Ya se realizó en el exterior la votación sobre la nueva Carta Magna, aprobada el pasado 22 de diciembre por la Asamblea Nacional de Cuba.

Los resultados serán dados a conocer el próximo lunes, junto a los de la jornada de este 24 de febrero, en la que los cubanos se pronunciarán sobre el nuevo documento que regirá el destino del país y que ha sido conformado por todos.

Por un país mejor, que se adecue a las profundas transformaciones que tienen lugar, pero que preserve y consolide las conquistas de la revolución, esa es la esencia del documento, que sustituirá a la constitución de 1976.

Aquí está el guión que nos ha llevado a vivir este sábado horas de máxima tensión. Nada, amigos, de ayuda humanitaria ni otras excusas, solo es el petróleo, ese líquido negro y viscoso que corre por las venas del más cruel imperio que la historia humana haya conocido.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/184274-todo-listo-para-referendo-constitucional>



**Radio Habana Cuba**